
議会報告会 議会に対する意見・要望（全会場とりまとめ） 
№ 意見・要望事項 処理・対応 

１ 議会広報の内容充実 議会広報特別委員会での検討課題とする 

２ 議会広報に質問者・意見者の氏名を載せるべき（一
般質問以外） 議会広報特別委員会での検討課題とする 

３ 
・議会報告会のＰＲ、開催方法の検討を 
・議会報告会にもっと参加者が多くなる方法を考 
えては 

自治会長・町内会長を通じてお願いするとともに、議員自ら

も参加の呼びかけをするよう努力しなければならない。 

４ 議員定数の削減に伴う議員の資質向上について 
資質向上は永遠のテーマであり、今後も研修と自己研鑽に努

める。また、一般会計、特別会計等を問わず財政状況を住民

に説明できるよう議員の責任を果たす。 

５ 議会に対する住民の意識が少し低いのではないか
（住民の参加意識、高揚） 

議会報告会（３年目４回実施）や議会基本条例の制定等によ

り住民の方々も以前と比べて議会というものに対する関心が

高まった面が多くある。今後とも、議会としても、一般会議

の開催や参加を求めるなど積極的に努力していきたい。 

６ 
栗山町議会の取組みが全国的に評価され、町民とし

ても嬉しく思う。今後、定数が減るが、現在の活動

を持続することを強く望む。 

これからは、議会本来のチェック機能に加えて、議会基本条

例に基づき住民の皆さんに参加をいただきながら、条例・政

策等の住民生活に結びついたものを提案・提言していきたい。 

７ 今年、総合計画の策定に入るが、その中に広域的な
連携も考えてもいいのではないか。 

緊急医療・人工透析で栗山赤十字病院が夕張市民の受入れを
することになった。夕張市は、現在、国の管理の下再建計画
の中にある。隣接する栗山として、どの様なことができるか
議会として考えてみる。 




